

Schadenersatzansprüche.

Unter Schadenersatzansprüchen versteht man jenen Betrag, den wir berechtigt wären, vom Feinde zurückzuverlangen. Ich glaube, es wäre eine weise und gerechte Handlung gewesen, die deutsche Regierung gelegentlich der Friedensverhandlungen zu ersuchen, mit der Summe von 10 Milliarden als endgültige Entschädigung sich einverstanden zu erklären, ohne auf nähere Einzelheiten einzugehen. Dadurch wäre eine sofortige und bestimmte Lösung erzielt worden, und man hätte Deutschland eine Summe auferlegen können, die es bei einigem Entgegenkommen hätte zahlen können. Diese Summe hätte man unter die Verbündeten auf einer Grundlage von Bedürftigkeit und allgemeiner Gleichstellung verteilen können.

Aber die Frage ist nicht erledigt worden, wie sie es verdient hätte und die obige Summe ist weit entfernt von der wirklichen Höhe unserer Ansprüche, wie sie aus dem Friedensvertrag sich ergibt. Als Kompromiß zwischen der Einhaltung unserer Versprechungen und der Forderung aller Kriegskosten, welche französische und englische Politiker den Wählern von der Tribüne zugesagt hatten,